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Cette messe du jour de Noël nous demande de prendre la mesure de l'inouï: pour se 
donner à l'humanité, Dieu a choisi de naître d'une femme. Cette messe nous demande, 
par conséquent, de ne plus nous arrêter au nouveau-né dans l'obscurité d'une étable,au 
chant de la troupe céleste ou aux bergers qui se rendent à Bethléem. Cette messe focalise 
notre attention sur l'enfant-Dieu et nous appelle à le contempler. Cet enfant-Dieu, qui 
est-il ? Il est d'abord le Sauveur attendu,celui dont le messager d'Isaïe annonce qu'il 
vient porter la paix et la bonne nouvelle, celui que le psaume 97 invite à fêter sur la 
cithare, à la trompette et au cor. Cet enfant-Dieu est aussi le Fils éternel de 
Dieu"rayonnement de la gloire de Dieu", dit la lettre aux Hébreux,"expression parfaite 
de son être", celui devant lequel doivent se prosterner tous les anges de Dieu. Enfin, 
comme proclame le prologue de Jean, cet enfant-Dieu est la lumière du monde. En 
venant dans le monde, il éclaire tout homme. Mieux encore: à tous ceux qui croient en 
son nom, il donne le pouvoir de devenir enfants de Dieu. 
 

"Il était au commencement auprès de Dieu" Il est tourné vers Dieu, il se reçoit de Dieu et 
en même temps il se donne à lui. Jésus est la Lumière du monde qui brille dans les 
ténèbres qui ne l'ont pas arrêtée. C'est la force et la victoire du tout petit Enfant de la 
crèche qui libère l'humanité.Soyons porteurs de cette lumière dans le monde.Dieu se fait 
connaître,il est Amour. Il nous parle par son Fils. Nous trouvons le bonheur à partir du 
tout petit enfant de Marie qui transpire la joie et la paix de Dieu. Annoncé sur toute la 
terre, le ciel est en fête. Il est venu chez lui et les siens ne l'ont pas reçu. A la crèche, les 
bergers voient Jésus avec Marie et Joseph.Nous pouvons rejoindre l'enfant-Dieu de 
Noël,pour vivre par lui et nous élever jusqu'à lui. Celui qui naît dans une mangeoire 
devient le Pain de la Vie. 
 

Noël nous apporte le message de la paix véritable. Si Dieu a choisi de venir parmi nous 
comme un enfant, c'est parce qu'il voulait montrer son intention de venir en 
pacificateur, qui veut faire tomber les armes, les rendre inutiles. Personne ne pouvait 
craindre l'enfant de Bethléem. Sans rien dire, il invite à la bonne entente autour de lui. Il 
est en dehors de toutes les querelles. De là résulte le message:"Paix sur la terre aux 
hommes de la bienveillance". La fête de Noël nous rappelle que la paix vient de Dieu et de 
son amour. Nous devenons,par un renouveau intérieur, les messagers de paix, les 
messagers de Jésus après l'avoir contemplé sur la terre. Sa naissance montre la volonté 
divine d'instaurer la paix au plus profond de nos coeurs,et par là dans la vie sociale. Ses 
petites mains se tendent vers nous, nous invitant à le contempler, croire en lui,mettre en 
lui notre confiance. Il est venu ouvrir une nouvelle destinée à tous les hommes. Dieu n'a 
pu supporter plus longtemps le spectacle d'un monde livré à l'esclavage du péché: il 
vient lui-même sauver les hommes, leur rendre leur dignité, leur vraie liberté,restaurer 
tout ce qui avait été spirituellement démoli.Il vient introduire dans les coeurs humains la 
générosité de l'amour divin.En voulant combattre tout ce qui divise l'humanité,les 
conflits,les haines,les vengeances, les multiples manifestations de malveillance, il insuffle un 
amour plus puissant, apte à garantir la bonne entente,le pardon,la bienveillance 
réciproque. Il est venu changer le monde en imprimant le reflet de son visage divin en 
chaque visage humain,et en allumant en chaque coeur humain un amour semblable à 
celui qui brûle dans le coeur de Dieu. Seigneur,fais de nous des couloirs de ta présence 
aimante et des instruments de ta paix . Abbé Honoré Babaka 
 


